

*Comentario al libro de ANNE STAPLES, “Recuento de una batalla inconclusa. La educación mexicana de Iturbide a Juárez”*

En el número 221 de *Historia Mexicana* publiqué una breve reseña sobre el “excelente libro” de Anne Staples, *Recuento de una batalla inconclusa. La educación mexicana de Iturbide a Juárez* (pp. 328-330). Más tarde Rosalina Ríos Zúñiga publicó en *Historia Mexicana* número 224 una sobre este libro. Producto de un “esfuerzo enorme” por dar un “panorama completo” (p. 1440), apoyada en una “exhaustiva investigación documental y hemerográfica” (p. 1441), ofrece una “exhaustiva serie de datos”, en su “espléndido recuento de la educación decimonónica de las décadas de que trata que hasta el momento no había sido hecho” (p. 1447). Según el *Diccionario de la Lengua Española* de la Real Academia, 1970, p. 596, el vocablo “Exhaustivo” se refiere a agotar o apurar por completo. Ríos Zúñiga no señala las *Memorias* de Juárez a que me refiero en mi propia reseña. Soy amigo de Anne Staples, pero más amigo de la verdad.

Moisés González Navarro

*El Colegio de México*